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教協早前煽動罷課罷教，威脅政府擱置國教科，不但

不獲社會支持，而且引發公憤。教協再提出讓教師簽署

所謂「良心約章」，拒教德育及國民教育科，並在教協

網絡公佈簽署名單。

麥卡錫主義對美國人的「忠誠調查」
教協強迫老師簽署「良心約章」，令人想起美國在麥

卡錫主義猖獗時期對美國人的「忠誠調查」。二戰後的

美國，從20世紀40年代末到50年代初，美國參議員麥卡

錫煽起美國全國性反共白色恐怖運動，他促使成立「非

美調查委員會」並且擔任主席，在文藝界和政府部門煽

動人們互相揭發，許多著名人士受到迫害和懷疑。「非

美調查委員會」從1947年 12月17日起開始對聯邦政

府、武裝部隊和國防訂貨承包商實行所謂「忠誠調

查」。據統計，在「忠誠調查」期間，總共有2,500多萬

美國人受到了不同程度的審查和迫害。

在麥卡錫主義猖獗時期，美國國務院、國防部、重要

的國防工廠、美國之音、美國政府印刷局等要害部門都

未能逃脫麥卡錫「非美調查委員會」的「忠誠調查」。

同時，美國的左翼力量也受到空前的打擊。僅1953年一

年，「非美調查委員會」就舉行了大小600多次「忠誠

調查」活動，還舉行了17次電視實況轉播的公開聽證

會。在「忠誠調查」的影響下，美國的社會輿論也隨之

右轉，教授社會科學的教師如果不在課堂上大罵蘇聯和

共產主義就會被解僱，辛辛那提紅色棒球隊被迫更改了

名稱，甚至參加角逐美國小姐的候選人都必須陳述她們

對馬克思的看法。

在「忠誠調查」的影響下，「反共」成了美國的唯一

選擇。在美國國內，成千上萬的華裔和亞裔被懷疑為

「間諜」。他們不僅被非法傳訊，不准寄錢給中國的親

人，甚至被禁止公開談論自己的家鄉，還有不少人因被

指責「同情共產黨」而受監禁、被驅逐甚至遭暗殺。在

美國工作的著名核物理學家錢學森也因被指責在戰時參

加了美國共產黨的活動，受到了聯邦調查局的傳訊。直

到1955年離開美國前，錢學森一直受到美國移民局的限

制和聯邦調查局的監視。

教協企圖使香港籠罩在白色恐怖中
教協強迫老師簽署「良心約章」，令人想起麥卡錫主

義的邏輯：所有不同意他的人就是共產黨、陰謀顛覆美

國民主政體。麥卡錫在文藝界和政府部門煽動人們互相

揭發，許多著名人士如演員卓別林和原子彈之父—羅

伯特．奧本海默等都受到迫害，被指控為向蘇聯透露機

密和為蘇聯充當間諜。1953年6月19日科學家朱利葉斯

與艾瑟爾．格林格拉斯．羅森堡夫婦為此被判處電椅死

刑，造成了美國的白色恐怖。政治家、媒體、公眾都因

害怕被指控而保持沉默，麥卡錫在一個民主國家裡製造

了法西斯式的「反共」恐怖。教協套襲麥卡錫主義邏

輯，所有不簽署「良心約章」的教師就是「無良心」，

就是「被洗腦」、「被赤化」，甚至是「土共」、「賣

港」，企圖使香港籠罩在白色恐怖中。這完全是麥卡錫

主義的借屍還魂。

教協「良心約章」引發大批老師不滿
教協為了選舉操作「抽水㟊票」，不斷將國教科妖魔

化為「洗腦科」，並啟動《教師良心約章》簽署行動，

逼迫教師簽署，並會將具名簽署在教協網頁公開展

示。教協此舉引發大批老師不滿，不少老師對於簽署

《約章》與否感到壓力。有老師表明不會簽署，指教協

的行動將教育政治化，「好似要畫條死線，唔簽就無

良心，簽就有良心，仲要將具名簽名公開示眾，即係

用群眾壓力逼老師簽名，製造白色恐怖」。有教師指

「這個『良心約章』就像假定所有教國民教育的老師就

是沒良心的老師！我

完全不認同這個前

提！即使我不簽這份

約章，也不代表我沒

有良心。」許多教師

指出，教協要求教師

簽署「良心約章」，

其實只是利用教師，

將反國民教育強加於

別人身上。

教協「抽水㟊票」當香港人係白痴
教育界候選人、教育評議會副主席何漢權，批評教協

候選人葉建源在選舉前後毫不避嫌乘勢「抽水㟊票」，

「要老師簽署『良心約章』，即等同要學生簽署『道德約

章』，身置良心高地迫使大家比拚良心」。教育評議會主

席鄒秉恩質疑，教協所謂「良心約章」之舉，根本就是

想「數人頭」去增強自己的聲音，是「一種手段和策

略」。

在網上討論區，有網民指出：「教協本身就係一個政

治組織， 佢㜺同支聯會先係玩洗腦。」有網民揭露：

「泛民和教協有共識，就係用國民教育呢個題目，去鬧

到開學九月，等佢㜺九月立法局選舉㟊票，唔知呢招愚

民得唔得呢？上次佢㜺用反高鐵去助五區咩投，明明係

民生項目都可以講成妖怪，佢㜺日鬧夜鬧，係倒香港人

米。」有網民諷刺：「泛民和教協明明係洗緊人腦，又

話人㜺洗人腦—佢㜺真係當香港人係白痴。」

教協強迫老師簽署「良心約章」，是公然步麥卡錫主義「忠誠調查」後塵，大搞白色恐怖。在

麥卡錫主義「忠誠調查」期間，總共有2,500多萬美國人受到了不同程度的審查和迫害。教協套

襲麥卡錫主義邏輯，所有不簽署「良心約章」的教師就是「無良心」，就是「被洗腦」、「被赤

化」，甚至是「土共」、「賣港」，企圖使香港籠罩在白色恐怖中。這完全是麥卡錫主義的借屍還

魂。教協強迫老師簽署「良心約章」，不但製造白色恐怖，而且明顯是利用教師，意圖借「數人

頭」，去增加教協和反對派候選人的支持聲音。此舉嚴重扭曲選情，違反選舉的公正公平。

教協「良心約章」是麥卡錫「忠誠調查」翻版 楊志強
香港工商專聯會會長

資深時事評論員

■楊志強

張建宗：擴大「個人遊」利港就業
香港文匯報訊（記者 文森、鄭治祖）內地進

一步放寬個人遊措施，「非深圳戶籍居民」下
月1日起將可申請「一簽多行」證件，在1年內無
限次訪港。勞工及福利局局長張建宗同日則強
調，放寬個人遊的安排對推動零售、餐飲等消
費行業有正面作用，而當局同時會加大力度執
法，認為市民毋須過分憂慮所謂黑工的問題。

高永文承諾注視影響
張建宗昨日被問及有關問題時表示，放寬個

人遊對推動零售、餐飲等消費行業有正面作
用，可增加就業，而當局同時亦加強了巡查、
舉報和執法，呼籲市民毋須過分憂慮，「雖然
可能個別事件有負面影響，但市民需宏觀、客
觀地看問題」。食物及衛生局局長高永文亦指，
當局會與內地相關對口部門，多了解有關政策
及其運作，倘有任何影響香港市民的權益，當
局定會採取適當的措施。

田北俊倡吸各地豪客
香港旅遊發展局主席、自由黨榮譽主席田北

俊，昨日稱自己憂慮該措施會衍生「黑工」問
題。田北俊昨日在接受電台訪問時稱，他不同
意放寬「非深圳戶籍居民」以個人遊方式來
港，聲言在實施「深圳戶籍居民」申請來港

「一簽多行」後，即衍生水貨客問題，有「旅客」
更來港非法工作，從事按摩、修甲、補習等，
而是次受惠於該項措施的都是內地的民工，消
費能力不高，對推動香港經濟作用不大，稱當
局應爭取把其他具消費能力城市納入個人遊。
田北俊所屬的自由黨，亦於昨日到特區政府總

部舉行「反對擴大一簽多行至深圳非戶
籍居民」示威。

新社聯憂各方難應付
新界社團聯會會長梁志祥、副理事長

陳克勤及陳㞫鑌率領20多名代表，也在
昨日到特區政府總部請願，指便利深圳
居民來港的措施涉及410萬人，令北區
居民擔心此舉或會影響北區居民在物
價、治安及生活空間等方面，尤其口岸
人手能否應付，及交通配套、旅遊及商
業設施能否配合等。

新社聯認為，個人遊已推行近10年，
目前是適當時機全面檢討其成效，及對
香港各方面帶來的影響，故建議當局應
由政務司司長統籌及領導各政府部門檢
討放寬個人遊，並加強與內地部門溝
通，及訂定逐步開放的時間表及步伐，在放寬
個人遊安排與香港的承受能力間取得平衡，以
減少內地居民與北區居民之間可能因此而產生
的矛盾。

鄭耀棠指無必要急推
工聯會社會事務委員會昨日亦發表聲明，認同

個人遊對香港經濟發揮了重要作用，但亦促請
特區政府在進一步放寬個人遊時，應該加強與
內地有關部門的溝通，盡量減低對香港市民日
常生活的影響。工聯會榮譽會長鄭耀棠則指，在
香港經濟低迷、出現負增長及通縮時「非常淒
慘」，中央出手推出「個人遊」，令香港經濟迅速
復甦，創造了很多基層職位，包括旅遊、導

遊、飲食、酒店、運輸、零售等，「功不可
沒」，但認為深圳的非戶籍居民，實無必要急於9
月來港，「深圳可能想刺激香港經濟，但並不
清楚港人想法及承受能力⋯⋯特區政府應盡快
到深圳以至赴京向中央政府反映港人的疑慮並
暫緩方案」。

胡兆英料新酒店足夠
旅遊業議會主席胡兆英昨日接受電台訪問時則

表示，相信400多萬名「非深圳戶籍居民」不會
一次過來港，而今年會有4,000個新酒店房間落
成，相信足以應付新增旅客，又坦承來港旅客
增加對本港市民生活難免有影響，但希望香港
市民可以體諒。

香港亞太研究所於8月22日至26日訪問了744
名市民。結果發現，逾九成受訪者均認為

目前樓價過高，只有5.8%感適中，0.4%認為過
低。同時，有近三成受訪者估計未來1年的樓價
會上升，表示差不多的有48.3%，認為會下跌的
有10.6%，另有11.4%稱不知道或很難說。

公屋居屋新政多支持
被問及梁振英在其競選政綱中提出的「港人

港地」、加快興建公屋，以及容許居屋白表申請
者免補地價購買居屋等房屋措施時，受訪者均
普遍支持，但對各項成效的評估則各有不同。

其中，最多受訪者支持「未來5年加快興建共7.5
萬個公屋單位」的政策，有達80.6%人贊成，反
對的只有5.4%，並有46.7%受訪市民認為此舉可
解決基層市民住屋問題。

在居屋方面，有52.4%受訪市民贊成每年容許
部分居屋白表申請者免補地價購買居屋，不贊
成有25%。居屋政策方面，有24.2%受訪者認為
可解決合資格購買居屋市民的住屋問題，認為
不可以的有32.3%。

在協助中產置業的「港人港地」政策建議方
面，有高達61.2%受訪市民贊成，不贊成的只有
7.7%。不過，只有22.1%受訪市民認為有關措施

可解決中產階層住屋問題，表示不可以的有
27.5%。

贊同政策 態度觀望
調查並反映，受訪市民對梁振英可於未來5年

內落實這些政策的信心不足。其中，只有21.1%
受訪市民有信心「未來5年加快興建共7.5萬個公
屋單位」可於梁振英今屆任期內落實，表示

「一半半」的45%，無信心的也有31.3%；有信心
落實「港人港地」政策者只有14.4%，「一半半」
的有42.7%，無信心的有38.7%。

問題複雜難幾招解決
調查負責人表示，房屋政策問題錯綜複雜，

不能單靠一兩項個別政策便可完全解決，市民
對以上措施的效果存疑，是可以理解的，而市
民對梁振英及其新問責團隊的管治信心不高，

「即使多數市民基本上贊同梁振英的幾項房屋政
策，但對其能否真正落實仍信心較弱」，認為特
區政府必須關注有關問題，並從速建立市民對
政府的信心與支持。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

香港大學民意研究計劃將於9月9日
立法會選舉日，在全港各區百多個
票站進行調查，收集選民對立法會
選舉及投票意向等資料。民研計劃
總監鍾庭耀昨日在記者會上指，是
次調查已獲4家傳媒，包括有線電
視，now TV，亞洲電視及香港電
台贊助，但被問及會否公開整個調
查所花的實際金額時，他就稱此是
贊助機構的「商業秘密」，應由對
方決定是否公開。

民研計劃昨日在記者會上介紹9
月9日的調查詳情。鍾庭耀指，調
查當日，約200多名訪問員會穿上
印有「港大民研」字樣的灰色背
心，及戴上由選舉事務處發出的工

作證，同時會採取多項措施，加強
市民對他們的信任，包括告知接受
調查的選民，有關結果不會被用作
選舉工程；擬組織約100名義工，
協助調查員與其他機構訪員保持距
離，以防資料外泄；要求贊助機構
簽署承諾書，決定交收資料的時間
和模式；要求受訪者遠離票站進行
訪問，或在選舉過後才處理數據等
選擇；及保守處理投票結束時的選
舉預測。　

被問及反對派在上屆選舉時已提
出「講大話」來誤導民調，令人質
疑其準確程度時，鍾庭耀稱，倘有
人提供虛假資料，是「不公義」的
做法，又指倘是次調查被破壞，他
不排除未來會停止進行票站調查。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）不同政黨及政團均反映，很
多選民對何謂「一人兩票」的安排仍未清楚，政制及內地事務
局局長譚志源昨日以《「1 + 1 = 2」》為題撰文，介紹何謂「一
人兩票」，全文如下：

「9月9日舉行的立法會選舉，有超過320萬的選民可以有2張
選票，1張可以投票給地方選區名單，另1張投票給覆蓋全港選
民、俗稱『超級議席』的區議會（第二）功能界別名單。」

一票直選 一票「超選」
「究竟『一人兩票』安排是怎樣的？舉例說，家住油麻地的

蔡婆婆是合資格九龍西選民。今屆立法會選舉，她除了可以像
以往一樣投一張票給自己心儀的九龍西名單，還可以投另一張
票給『超級議席』名單。在『一人兩票』安排下，屬於香港
島、九龍東、九龍西、新界東及新界西的選民都可以有另一張
選票，投給『超級議席』名單。」

「在9月9日投票日早上7時30分至晚上10時30分，已登記的
選民只須帶同身份證，即可到指定的投票站進行投票。票站職
員在核對選民的身份證後，便會發出兩張選票給選民。背面藍
色的是地方選區選票，白色的則是『超級議席』選票。選民然
後攜同兩張選票進入投票間，並利用選舉事務處提供的印章，
在背面藍色的地方選區選票上心儀的候選人名單蓋上一個

『（剔）』印，然後在白色的『超級議席』選票上心儀的候選人
名單蓋上一個『（剔）』印。對摺選票後，分別將背面藍色的選
票放入藍色地方選區投票箱，白色選票放入白色『超級議席』
投票箱，簡單的投票程序便完成。」

「除了顏色外，選票上的名單也以不同組合的數字顯示。地
方選區候選人名單以『1』、『2』、『3』等數字順序排列；而

『超級議席』候選人名單以『801』、『802』、『803』等組合的
數字順序排列。」

「記住上述的小貼士，選民在投票時便萬無一失。記㠥一張
選票上只可蓋一個『（剔）』印，否則該票可能會被視為廢票。」

設4模擬票站予選民熟習
另外，特區政府將於全港設立4個模擬投票站，讓選民熟習投票程序。

位於禮頓山社區會堂和美孚社區會堂的模擬投票站將於9月3日至8日開
放，屯門大會堂和大埔社區中心的模擬投票站則於9月5日至8日開放。4個
模擬投票站的開放時間均為中午12時至晚上8時。

港大民研立選民調拒談經費

非深戶「一簽多行」當局嚴打毋須怕黑工

■新界社團聯會昨日到政府總部請願，要求當局先評估香

港的承受能力後，才有秩序、分階段地進一步開放內地居

民來港個人遊。

90%人指樓價過高
速推房策建信心

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港樓價近日又再度飆升。香港中文大學亞太研究

所的最新民調顯示，有90.7%受訪市民認為目前樓價過高，並有29.7%認為未來1年

的樓價會繼續上升，但對特首梁振英可落實政綱中的「加快興建公屋」等增加房屋

供應的措施，只有21.1%有信心，無信心者則有31.3%。調查負責人認為，特區政府

的當務之急，應從速建立市民對政府的信心與支持，否則即使有好的治港良策，也

可能會因為政府缺乏市民信賴與支持，而令政策推行時事倍功半。
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■很多市民仍對今年選舉採用「1票超選」、「1票直選」的「一人兩票」

一知半解。民建聯港島區候選人曾鈺成近日落區時就被問及到「一人

兩票」是否等於可以在同一地區投票給兩個當區候選人。曾鈺成只得

即場取出兩張模擬選票來解釋。


